

EL MONASTERIO DE SANTO TOMÁS DE AQUINO

Por ENRIQUE T. BLANCO

ESCASÍSIMAS son las noticias que tenemos de la fundación del Monasterio de Santo Tomás de Aquino, el más antiguo de nuestros monumentos, ruinoso por los años y próximo a desaparecer en par-

cialosa, alcalde de la fuerza de Santo Domingo; Andrés Franco, del hábito de Santiago y maestre de campo general del reino de Nueva España; Juan de Salinas, canónigo de la Catedral de Santo Domingo y te-



USC UNIVERSIDAD DEL SAGRADO CORAZÓN

NOTA

Este documento no está disponible en línea. Puede encontrarlo en la Colección de Emilio S. Belaval en la Sala de Información e Investigación en la Biblioteca Madre María Teresa Guevara de la Universidad del Sagrado Corazón.



existe entre esos dos edificios que comprendían el Monasterio de Santo Tomás de Aquino, porque vulgarmente se llama convento a la iglesia, dando lugar a erróneas interpretaciones de las crónicas y a que se le atribuya al templo una antigüedad que no tiene.

Refiriéndose al monasterio de dominicos de la ciudad de San Juan de Puerto Rico, decía el Obispo de la Española, Fray Sebastián Ramírez de Fuenleal, en carta al Emperador, fechada en Santo Domingo a 1° de marzo de 1529, lo siguiente:

"Hacese un monasterio de Santo Domingo y lo más está edificado muy bien, y están en él mas de veinte y cinco religiosos." (2).

No especificaba el Obispo de Santo Domingo en su carta, lo que se había fabrica-

(1)—El haber citado Torres Varnas a los naturales de Puerto Rico que se distinguieron fuera de su patria juntamente con vecinos de San Juan que también se distinguieron hero que no eran nativos de esta isla, ha dado lugar muchas veces a erróneas interpretaciones a pesar de que el cronista en su lista de naturales y vecinos, siempre